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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 

der DLRG OG Neu Büddenstedt vom 10.03.2019 
 

 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Thorsten Brückner eröffnet um 10:10 Uhr die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder und Gäste. Als Ehrengäste sind anwesend Herr Gerrit Meisel, Leiter der 
Verbandskommunikation und Herr Dirk Zogbaum, Ortsbürgermeister der Ortschaft 
Büddenstedt. 
 

2. Benennung des Protokollführers 
Der 1. Vorsitzende schlägt Ramona Franke als Protokollführerin vor. Der Vorschlag wird durch 
die Mitglieder angenommen. 
 

3. Überprüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung erfolgte ordnungsgemäß. 
Aufgrund eines Schreibfehlers wurde aus Top 20 Verschiedenes Top 19 und aus Top 21 Ende der 
Veranstaltung Top 20.  
 

4. Feststellung der Stimmberechtigung 
Auf der Anwesenheitsliste waren 32 Personen eingetragen, davon 29 stimmberechtigt.  
 

5. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist Beschlussfähig. 
 

6. Gedenken an die Verstorbenen 
Der 1. Vorsitzende bittet die Versammlung, sich zu Ehren der im vergangenen Jahr verstorbenen 
Mitglieder zu erheben. Er erinnert an die verstorbenen Kameraden Klaus Herrmann und Dieter 
Hampe. 
 

7. Ehrungen 
Thorsten Brückner nimmt 2 Ehrungen  für 10 jährige Mitgliedschaft vor. 
 
Die weiteren Ehrungen nimmt Gerrit Meisel vor. 
Für 40 Jahre werden 8 Mitglieder mit dem Mitgliedsehrenzeichen in Silber geehrt. 
Für 50 Jahre wird 1 Mitglied mit dem Mitgliedsehrenzeichen in Gold geehrt. 
 
Das Verdienstzeichen in Bronze wird an 1 Mitglied verliehen. 
Das Verdienstzeichen in Silber wird an 2 Mitgliedern verliehen. 
 

8. Bekanntgabe des Protokolls der letzten JHV 
Das Protokoll war auf der Homepage veröffentlicht und wurde für Interessenten auf der 
Versammlung verteilt. Bei 2 Enthaltungen wurde das Protokoll genehmigt. 
 

9. Beschluss über die Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde bei 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
Ortsbürgermeister Dirk Zogbaum möchte erst nach dem Bericht des Vorstands seine Grußworte 
übermitteln. 
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10. Berichte des Vorstandes mit Aussprache 
a) Jugend: 
Jacqueline Herrmann berichtet von den Wahlen im Dezember 2018.  
 
1. Vorsitzende Jacqueline Herrmann 
2. Vorsitzender Paul Gläser 
Schatzmeister Paul Herrmann 
 
Es fand eine Weihnachtsfeier statt. Ziel der Jugendarbeit sollte die Gewinnung und Förderung 
der Jugendlichen sein. 
 
Antje Herrmann erörtert das Problem: Die Jugend kommt zum Training aber nicht zu den 
Zusatzangeboten. Sie berichtet von den verschiedensten Angeboten: Wassergymnastik, 
Schwimmkurse für Kinder, Kindergartenkinder sind zu Besuch gekommen, Osterschwimmen, 
Rettungsschwimmkurse usw..  Auch 10 Polizistenschüler nahmen an einem Kurs teil. Bei den 
Jugendleitern gibt es aber immer Probleme mit den Schichten im Arbeitsleben. Vielleicht könnte 
man auch die Eltern der Schwimmkinder als Kampfrichter auf einen Lehrgang schicken. 
 
b) Schatzmeister: 
Marco Voges legte die Auflistung der Kasse getrennt nach Umlauf- und Anlagevermögen sowie 
des Gesamtkapitals der Versammlung vor. Der Mitgliederstand betrug am 31.12.2018 206 
Mitglieder. 
 
c) 1. Vorsitzender 
Thorsten Brückner blickt noch einmal auf den Festakt 90 Jahre DLRG Region Braunschweig 
zurück. Er berichtet von Veranstaltungen der Stadt Helmstedt, vom Treffen der Büddenstedter 
Vereine und geht auch auf die anderen besuchten Veranstaltungen ein. 
 
Er weist darauf hin, dass er die Eintragung der Ortsgruppe als e.V. zum Abschluss bringen 
konnte. Außerdem erledigte er die Steuererklärung mit Marco Voges beim Finanzamt 
Helmstedt. 
 
Er berichtet, dass der Lagerraum für die Schwimm- und Wassergymnastikhilfsgeräte fertig 
gestellt ist. Das Projekt sei sogar etwas günstiger geworden, als vorher geplant. Dank dafür auch 
noch einmal bei OB Zogbaum. 
 
Des Weiteren fand am 01.12.2018 eine Grünkohlwanderung statt. 17 Teilnehmer sind durch den 
Tagebau gewandert und 29 Teilnehmer waren bei dem Essen anwesend. 
 
Fehlende Mitgliedsnachweise, für Mitglieder bei denen die Unterlagen nicht mehr vorhanden 
waren, wurden erstellt. 
 
Leider sind zum Jahreswechsel einige Mitglieder ausgetreten. 
Stand:  am 31.12.2018   206 Mitglieder,  
Stand : am 01.01.2019   179 Mitglieder. (davon 99 Erwachsene über 18 Jahren) 
Wir haben es nicht geschafft, die Mitglieder an uns zu binden. 
(eine Statistik liegt vor und ist angehängt) 
 
Thorsten Brückner erklärt, er wollte nach dem Tod von Ralf Herrmann nur kurzfristig als 1. 
Vorsitzender einspringen. Er bedankt sich noch einmal bei allen für die  Zusammenarbeit, steht 
aber aufgrund von Intrigen einiger Mitglieder für dieses Amt nicht mehr zur Verfügung. Er hatte 
2 langjährige Mitglieder für die Vorstandsarbeit angesprochen, die auf Grund der Probleme 
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innerhalb der Ortsgruppe, wie dem Umgang miteinander und mit den Eltern und 
Schwimmkindern sowie die Einmischung während des Trainings, nicht mehr zur Verfügung 
stehen. 
(der Bericht des 1. Vorsitzenden liegt vor und ist angehängt) 
 
d) Aussprache: 
Ein Mitglied meinte, die Ortsgruppe arbeitet in der Jugendarbeit mehr auf Quantität statt auf 
Qualität. Die einzelnen Gruppen wären für die Beckengröße zu groß. Er sieht sein Kind nicht in 
der Lage die Bedingungen des Jugendschwimmabzeichens Gold zu erfüllen. Er würde es 
begrüßen, wenn es den Kindern nicht freigestellt würde bei den einzelnen Wettkämpfen zu 
starten, sondern wenn es von der Jugendleitung vorgeschrieben würde. Antje und Jacqueline 
Herrmann widersprachen: die Teilnahme an Wettkämpfen ist freiwillig. 
 
Ein weiterer Versammlungsteilnehmer beschwerte sich bei der Jugendleitung, dass das eigene 
Kind nicht an einer Veranstaltung teilnehmen durfte. Das Kind wäre völlig aufgelöst nach Hause 
gekommen. Antje und Jacqueline Herrmann erklärten, es hätten die Anmeldeunterlagen gefehlt. 
 
Außerdem wiesen Antje und Jacqueline Herrmann auch darauf hin, dass zu den Elternabenden 
keiner käme. 
 

11. Bericht der Revisoren 
Die Kasse wurde am 7.2.2019 durch Mark Wesemann und Angelika Biering geprüft. Die 
Kassenprüfung ergab keine Unstimmigkeiten. 
Mark Wesemann  stellt Antrag auf Entlastung des Kassenwarts. Der Antrag wird bei einer 
Enthaltung angenommen.  
 
Grußwort des Ortsbürgermeisters 
Dirk Zogbaum bedankte sich für die Einladung und übereicht dem1. Vorsitzenden eine Spende. 
Er sei doch sehr angenehm überrascht über die Anzahl der Teilnehmer an der 
Jahreshauptversammlung. In seinem Grußwort berichtet er über die Schließung einiger 
Geschäfte, den Europamarkt und die Eröffnung der Rathausgaststätte. Er weist auch noch 
einmal darauf hin, dass das Büddenstedter Bad immer wieder technische Probleme bereitet. 
Diese sollten aber ruhig in die Öffentlichkeit gebracht werden. Es gäbe auch Fördermittel für 
Sportstätten, die beantragt werden könnten.  
 
Er weist auch noch einmal darauf hin, dass in der heutigen Zeit keine Vorschriften mehr gemacht 
werden könnten bezüglich Teilnahme der Kinder und Jugendlichen an den Wettkämpfen. Das 
Problem gibt es leider in allen Vereinen. 
 
Er bietet seine Hilfe  als Moderator bei Problemen innerhals des Vereins oder auch mit den 
Eltern an. 
 
Thorsten Brückner wies darauf hin, dass das Büddenstedter Bad als Alternative für das 
Helmstedter Freibad bei schlechtem Sommer gesehen werden könnte. 
 

12. Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird mit einer Enthaltung entlastet. 
 

13. Anträge 
Marco Voges verteilt eine überarbeitete Liste zur Anpassung der Mitgliedsbeiträge. Der Beitrag 
soll von 2018 bis 2020 gleich bleiben. Von 2022 bis zum Jahr 2024 steigt der Beitrag nur jedes 2. 
Jahr. Danach soll neu abgestimmt werden. 
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Thorsten Brückner erklärt, dass bei der letzten Steuerprüfung durch das Finanzamt ein Fehler in 
der Satzung festgestellt wurde. §3, Absatz 1, Satz 4 soll um den Zusatz „verfolgt“ ergänzt 
werden. 
Der geänderte Satz muss lauten: „Sie ist selbstlost tätig und verfolgt nicht in erster Linie 
Eigenwirtschaftliche Zwecke“. 
 

14. Beratung und Beschlussfassung über die eingereichten Anträge 
Der Vorschlag von Marco Voges wurde einstimmig angenommen. 
 

15. Beschlussfassung über die Satzung/Satzungsänderung 
Der Beschluss zur Änderung der Satzung erfolgte einstimmig. 
 

16. Wahlen 
Stimmberechtigt sind 29 Mitglieder. 
 

17. Wahl des Wahlausschusses 
Gerrit Meisel wurde einstimmig als Wahlleiter nominiert und wird unterstützt von Thorsten 
Brückner. 
 

18. Wahlen gem. Satzung § 5.1 
a) Vorsitzende(r) 
Die Versammlung schlägt Christian Sputh und Torsten Brückner vor. Christian Sputh würde die 
Wahl annehmen, Torsten Brückner steht für eine erneute Wahl nicht zur Verfügung. Er hat kein 
Vertrauen in die Vorstandsarbeit. Es wird eine geheime Wahl gefordert. 
 
Christian Sputh 17 ja 9 nein 4 Enthaltungen 0 Ungültig 
 
Die Summe der Stimmen beträgt 30. Die Wahl ist ungültig. Ein Mitglied hatte sich nicht auf der 
Anwesenheitsliste eingetragen.  
 
Die Wahl wird wiederholt. 
 
Christian Sputh 16 ja 10 nein 4 Enthaltungen 0 Ungültig 
 
Die Wahl ist gültig. Christian Sputh wird als 1. Vorsitzender bestätigt. 
 
b) Stellvertretender Vorsitzende(r), es wird eine geheime Wahl gefordert. 
 
Paul Herrmann 16 ja 11 nein 2 Enthaltungen 1 Ungültig 
 
Die Wahl ist gültig. Paul Herrmann ist stellvertretender Vorsitzender. 
 
Die folgenden Funktionsträger werden öffentlich gewählt. 
 
c) Schatzmeister(in) und Stellvertreter(in),  
 
Schatzmeister Annette Herrmann 18 ja 11 nein 1 Enthaltungen 
Stellv. Schatzmeister Tobias Röber 21 ja 8 nein 1 Enthaltungen 
 
Die Wahl ist gültig. 
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d) Leiter(in) Ausbildung und Stellvertreter(in) 
 
Leiter(in) Antje Herrmann 24 ja 0 nein 6 Enthaltungen 
Stellvert. Leiterin Christina Kositzki 28 ja 0 nein 2 Enthaltungen 
  
Die Wahl ist gültig. 
 
2 Mitglieder verlassen die Versammlung, es nur noch 28 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
e) Leiter(in) der Öffentlichkeitsarbeit oder Stellvertreter(in),  
 
Benjamin Wunschik 21 ja 2 nein 5 Enthaltungen 
 
Die Wahl ist gültig. 
 
1 Mitglied verlässt die Versammlung, es nur noch 27 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
f) Bezirksratsmitglieder 
 
Christian Sputh als 1. Vorsitzender ist gesetzt. 
 
Jaqueline Herrmann 27 ja 0 nein Blockwahl Antje Herrmann 
 
Die Wahl ist gültig. 
 
g) zwei Beisitzer(innen). 
 
Angelika Biering 25 ja 0 nein 2 Enthaltungen 
Sandra Sputh  23 ja 0 nein 4 Enthaltungen 
 
Die Wahl ist gültig. 
 
h) Revisoren 
 
Revisor Mark Wesemann 27 ja 0 nein Blockwahl Revisor Siegmund Nebel 
Stellvertr. Revisor Gerd Schubert 25 ja 1 nein 1 Enthaltungen 
 
Die Wahl ist gültig. 
 
i)Delegierte zur Bezirkstagung am 27.04.2019 
 
Platz 1 Jaqueline Herrmann 

27 ja 0 nein Blockwahl Platz 2 Paul Herrmann 
Platz 3 Sigmund Nebel 
 
Die Wahl ist gültig. 
 

19. Verschiedenes 
Es wird noch einmal auf den Skatnachmittag am 27.04.2019 hingewiesen. 




	Protokoll der Jahreshauptversammlung 2
	Protokoll S6.pdf

